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Protokoll des AK OLB + Agenda 21 Putzbrunn: 
Sitzung vom 15.03.2012 

Ort:  Waldpark Restaurant, Putzbrunn 

Datum:  15.03.2012, 19.30 bis 21.10 Uhr 

Teilnehmer: Wolfgang Batze, Rainer Becker, Ingrid Göhringer, Martina Hechl, 
Friederike Hofmann, Josef Jakob sen., Theo König, Hans-J. Kyrein, 
Erhard Rosenberger, Günther Scheckeler, Jutta Steiger, Hans-Georg Strobl, 
Barbara Lilli Thome, Klaus Vollstädt, Gerhard Winzer 

Moderation: Wolfgang Batze 

Protokoll: Günther Scheckeler 

Verteiler: Teilnehmer, Mitglieder der 5 Arbeitkreise (AK) und Interessierte Bürger; Verteilt 
als "Blind Copy" 

CC Frau Schulz 

 

Im folgenden sind die Beschlüsse und die Ergebnisse der Diskussionen stichpunktartig 
beschrieben. 

1 Organisation des Arbeitskreises (AK) 
Wolfgang Batze wurde von der Versammlung als Koordinator des AK und allgemeine 
Kontaktperson zur Gemeinde einstimmig gewählt. 

2 Projekt "Historische Hinweistafeln an Gebäuden" 
Friederike Hofmann gab einen kurzen Bericht von der kleinen Feier anlässlich der ersten 
Ortstafel, welche am Rathausturm (früher Wasserturm) angebracht wurde. 

Die weiteren bereits entworfenen 25 Tafeln sind noch in der Herstellung. Nach Auskunft von 
Frau Schulz am 29.03.  ist mit der Anbringung im Mai zu rechnen. 

3 Bebauung Winterholler Grundstück:  Ecke Ödenstock acher/Ottobrunner Str. 
Eine Arbeitsgruppe hat aus den Anregungen der letzten Sitzung und den Beiträgen zu 
diesem Thema in der letzten Zeit eine Meinungsumfrage entwickelt, mit der die Wünsche und 
Meinungen der Bürger ermittelt werden sollen. Der ursprüngliche Entwurf wurde stark 
konzentriert durch Zusammenfassung ähnlicher Punkte und den Wegfall doppelter 
Anregungen. Weiterhin wurde vom 100 Punktevorschlag aus der Sitzung vom 19.01.2012 
abgewichen und eine Bewertung mit den "Noten" 1 bis 5 eingeführt. 

Diese Version wurde der Versammlung vorgestellt und mit leichten Änderungen akzeptiert.  

Wolfgang Batze stellt diese Umfrage der Gemeinde vor und bespricht die Möglichkeiten zur 
Verteilung der Umfrage an die Bürger. 

4 Baumalleen 
Die Baumallee zwischen Ödenstockach und Solalinden wurde ja bereits einseitig gepflanzt. 
Inzwischen sind auch alle Bäume für die andere Seite an Baumpaten vergeben. 

5 Flyer des Arbeitskreises zum OLB 
Hans-Georg Strobl hat einen Entwurf für einen Flyer gemacht, in dem die Ziele des 
Ortsleitbildes noch einmal erläutert werden und welcher das Interesse der Bürger an der 
Mitarbeit wecken soll. Zu diesem Entwurf, der mit dem letzten Protokoll verteilt wurde, gab es 
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Anregungen, welche in der nächsten Zeit eingearbeitet werden. Die überarbeitete Version 
wird in der nächsten Sitzung im Mai vorgestellt. Eine Verteilung beim Dorffest ist vorgesehen. 

6 Dorffest 
- Für das Dorffest werden Personen gesucht, welche stundenweise mitmachen bei der 

Beaufsichtigung z.B. der Hüpfburg oder bei anderen Veranstaltungen. 
Erhard Rosenberger von der Arbeitsgruppe Organisation will beim nächsten Orgatreff am 
29.03.2012 eine genauere Beschreibung der Aufgaben und der Anzahl der benötigten 
Personen ermitteln. Diese soll dann mit einem Aufruf an die Adressliste des 
Arbeitskreises verteilt werden. 

- Auftritt des Arbeitskreises beim Dorffest. Die Mehrheit der Versammlung war der 
Meinung, dass der Arbeitskreis mit einer Maßnahme bzw. einem Stand beim Dorffest 
mitmachen soll. Gerhard Winzer, Ingrid Göhringer und Günther Scheckeler wollen sich 
darum kümmern. 

7 Mögliche Bebauung in Ödenstockach 
Martine Hechl regte an, sich mit der weiteren Bebauung in Ödenstockach zu beschäftigen. 
Hierzu hatte sich der Gemeinderat (GR) schon in mehreren Sitzungen beschäftigt, dann aber 
beschlossen dies zu verschieben und die weitere Behandlung im Rahmen der Überarbeitung 
des Flächennutzungsplans vorzunehmen. 

Wichtige Punkte sollten ihrer Meinung nach jedoch bereits voraus behandelt werden wie: 

- Wie dicht soll die Bebauung maximal werden 
- Wie sieht die Verkehrserschließung aus 
- Wie viele neue Bewohner sollen es werden 
- Einseitige oder zweiseitige Bebauung 
- etc. 

8 Flächennutzungsplan (FNP) 
Der GR hat sich im Mai 2011 in einer Klausur mit dem FNP befasst. Hierbei wurden 
Aufgaben definiert, die durch die Verwaltung bearbeitet werden. 

Die Mitglieder des AK hätten gerne Informationen über den Stand und das weitere Vorgehen. 

Hinweis:  

Am 27.03.2012 in der Sitzung des GR wurde bekannt gegeben, dass die Verwaltung die 
aufgetragenen Arbeiten aufbereitet und an den Planungsverband weitergegeben hatte. 
Dieser konnte wegen anderer Projekte aber erst mit einer Verspätung von fast einem 
halben Jahr beginnen. 

9 Ramadama 
Wie jedes Jahr findet auch heuer wieder eine Waldräumung statt. Sie ist für den 21.April 
vorgesehen. Alle Putzbrunner Bürger sind aufgerufen mit zu machen. Nähere Angaben 
werden von der Gemeinde noch veröffentlicht. 

10 Umgehungsstraße Teil 3 
Für den letzten Teil der Umgehungsstraße gibt es mehrere Varianten. Der Gemeinderat hat 
sich vor ca. drei Jahren für die Umgehung innerhalb der Autobahn vom Grasbrunner Kreisel 
bis zur Autobahnauffahrt Hohenbrunn entschieden. Die Grundstücksverhandlungen sind hier 
noch nicht abgeschlossen. 

Die Variante außerhalb der Autobahn musste damals verworfen werden, da es seitens 
Hohenbrunn keine Zustimmung gab. Auf Hohenbrunner Flur verliefe der Großteil der 
Umgehung. 



Protokoll AK OLB + Agenda 21 am 15.03.2012 
Stand: 02.04.2012    

 

Günther Scheckeler F:\Ortsleitbild\Arbeitskreis\Protokolle\20120315\Prot_AK_20120315_final.doc Seite 3 von 3 

 

Bedingt durch die Auflassung der Muna in Hohenbrunn und die Pläne dort das 
Gewerbegebiet zu erweitern findet nun ein Umdenken in Hohenbrunn statt. Ob dies in 
überschaubarer Zeit Chancen für die genannte Variante eröffnet, ist heute nicht abzusehen. 

Die lokale Agenda 21 hatte sich mit den Varianten der Ortsumgehung bereits vor Jahren 
intensiv befasst und hält weiterhin eine Verlegung der BAB-Auffahrt für nicht angebracht, wie 
inzwischen auch alle maßgeblichen Gruppierungen und Parteien.  

11 Termine 
24.05.2012, 19.30 Uhr Nächstes Treffen im Waldpark Restaurant 

19.07.2012 Nächste Treffen des 

20.09.2012   AK OLB + Agenda 21 

15.11.2012     im Waldpark Restaurant 

 

Fr. Schulz wird gebeten, zu gegebener Zeit, die Bekanntgabe der Arbeitskreistreffen in der 
Öffentlichen Presse zu veranlassen. 

 

Gez. Günther Scheckeler 


